



JORNADAS LABEL 2013

“Seguridad humana y medioambiental en regiones fronterizas: Enfoques multidisciplinares para América Latina”

10 – 11 de Octubre de 2013 • Luxemburgo

Convocatoria de ponencias y paneles

El Consorcio de Investigación Comparativa en Integración Regional y Cohesión Social (RISC) de la Universidad de Luxemburgo y la Asociación de Latinoamericanistas de Bélgica y Luxemburgo (LABEL) se complacen en invitar a autores de cualquier campo social a presentar propuestas originales de ponencias y paneles para las Jornadas LABEL 2013: “Seguridad humana y medioambiental en regiones fronterizas: Enfoques multidisciplinares para América Latina”.

Sinopsis de las jornadas

La seguridad humana y la seguridad medioambiental son asuntos de actualidad y relevancia en la geopolítica mundial, y Latinoamérica no es la excepción. No obstante, dichos asuntos han sido escasamente examinados de forma empírica en las regiones fronterizas en relación con las dinámicas institucionales regionales y los regímenes regionales de seguridad humana. En estas condiciones, el propósito de las Jornadas LABEL 2013 es explorar estas interacciones reuniendo tres diferentes análisis disciplinares, específicamente para la región latinoamericana: seguridad humana y medioambiental, estudios fronterizos, y estudios de integración regional. Las jornadas tienen como objetivo contribuir al debate internacional sobre seguridad humana y medioambiental al: 1) analizar procesos sociales y mecanismos que interrelacionen la seguridad medioambiental a la seguridad humana y el respeto de los derechos humanos en la región, 2) discutir cómo estos conceptos pueden ser operacionales en términos de a) diseño de políticas en el contexto de las regiones fronterizas locales, y b) participación de la sociedad civil; y 3) examinar cómo los organismos regionales y la sociedad civil definen o abordan asuntos de seguridad medioambiental y humana en las regiones fronterizas.

En este contexto, algunos subtemas sugeridos para los autores son: i) Cooperación descentralizada, ii) Movimiento de personas, iii) Integración, iv) Gestión de recursos medioambientales, v) Desarrollo social, económico y cultural, vi) Pueblos indígenas, vii) Identidades culturales, viii) Políticas públicas locales, ix) Violencia de género, y x) Acciones intercomunitarias exitosas. En particular, se invita a presentar propuestas de ponencias y paneles en las áreas de Sociología, Politología, Historia, Desarrollo, Estudios regionales, Estudios de Género, Cine, Literatura y Estudios culturales.

Proceso de presentación de ponencias y paneles

Las propuestas de ponencias y paneles en los mencionados subtemas y áreas de conocimiento (así como en cualquier otro relacionado) son bienvenidas a ser presentadas en formato word mediante su

envío al correo electrónico Label2013@uni.lu antes del 10 de junio de 2013. Las propuestas pueden ser escritas en francés, español o inglés y deberán consistir en un resumen no mayor a 250 palabras (incluyendo el título), en donde además se hará constar el nombre del autor, institución, correo electrónico y, en pocas líneas, su expediente académico/de investigación. Las propuestas pueden tener más de un autor. Las propuestas presentadas serán revisadas por el Comité Científico de las Jornadas LABEL 2013.

Toda la correspondencia será transmitida vía correo electrónico. Las notificaciones de las ponencias y paneles aceptados se comunicarán entre el 21 y el 25 de junio de 2013. Las ponencias completas serán presentadas por los autores (uno por ponencia) en uno de los paneles de las Jornadas LABEL 2013 y podrán ser consideradas para publicación en la revista científica *Regions & Cohesion*.

Apoyo financiero para los ponentes

Los organizadores costearán el hospedaje y los almuerzos de todos los ponentes (uno por ponencia), durante las jornadas, previa inscripción (ver detalles a continuación).

Información adicional

Las lenguas de trabajo de las Jornadas LABEL 2013 son el francés, el español y el inglés. Por favor, considerar que no habrá traducción simultánea. El costo de inscripción a las jornadas es de 15 euros, mismo que incluye una membresía anual a LABEL.

El programa preliminar de las jornadas, así como información sobre el proceso de inscripción y otra información práctica (hospedaje, lugar de celebración...) se darán a conocer a principios de julio de 2013. La información relativa a la presentación de las ponencias completas y paneles será enviada directamente a los autores, una vez que estos hayan confirmado su participación a las Jornadas LABEL 2013, y no más tarde de mediados de julio de dicho año.

Para información adicional, favor de contactar a los organizadores del evento al correo electrónico: Label2013@uni.lu.

Comité Científico

LABEL

Isabel Yopez (UCL)

Philippe de Lombaerde (UNU-CRIS)

Kristine Vanden Berghe (ULg)

UNILU & RISC (Organizadores de las Jornadas LABEL 2013)

Carmen Maganda y Harlan Koff

Mónica Velasco Puffleau